

**Universidad de Congreso**

**Diplomatura en Cooperación Internacional: Formulación de proyectos para el Desarrollo  
Carrera de Relaciones Internacionales - Agosto-Diciembre 2014**

## **PROGRAMA ACADÉMICO Y CUERPO DOCENTE PROPUESTO**

**Panel: Cooperación para la educación: primer paso al desarrollo 15 de agosto**

**Módulo 1. Aproximaciones a la Cooperación Internacional desde la teoría política**

Este módulo tiene como objetivo fundamental presentar a los estudiantes, el origen del concepto del desarrollo; así mismo su evolución y relevancia en la disciplina de las Relaciones Internacionales. Abordará la teoría de la dependencia, Interdependencia, el concepto de la pobreza y se acotará a la coyuntura con la explicación de los Objetivos de Desarrollo del Milenio bajo la perspectiva de la política internacional. Arquitectura internacional de la cooperación internacional después del 11/09.

**Panel: Cooperación económica en AL. Entre el Mercosur y la Alianza para el Pacífico 5 de septiembre**

**Módulo 2. Aproximaciones a la Cooperación Internacional desde la teoría económica**

Sugiere entregar a los estudiantes los elementos de economía internacional de cara a la cooperación internacional: liberalismo y globalización. La crisis financiera mundial y su impacto en las agendas de cooperación internacional. Evolución histórica en clave económica de la cooperación internacional: desde 1945 hasta hoy.

**Panel: El narcotráfico en la agenda de cooperación regional- 3 de octubre**

**Módulo 3. Tipos de cooperación internacional y actores. Cooperación Internacional en Argentina. Problemas y desafíos.**

El objetivo de este módulo es presentar los tipos y las formas de cooperación que se manejan en la actualidad. Tipos de cooperación: vertical, horizontal, triangular, sur-sur. Cooperación descentralizada o Paradiplomacia

Cómo se gerencia el Desarrollo, cuáles son las agendas contemporáneas y las tendencias. El Marco de resultados para la efectividad para el Desarrollo, el Desarrollo sostenible, desarrollo humano y los Indicadores de desarrollo humano.

Mapa de cooperación en Argentina: donantes, áreas de trabajo, regiones Normativas, procedimientos y operatividad de la cooperación en Argentina. Secretaria de coordinación y cooperación internacional, Ministerio de-Exteriores y Culto

**Panel: Migraciones en Latinoamérica: un asunto de la Cooperación Internacional. 21 de noviembre**

**Módulo 4. La formulación de un proyecto para la cooperación internacional**

Este módulo tiene mayor carga académica e intensidad horaria. Pretende entregar a los estudiantes el concepto y la importancia de un proyecto, cómo se formula, las diferentes metodologías para hacer proyectos. Evaluación del proyecto: marco de resultados.

## **Módulo 5: Estructura de la Cooperación Internacional en la Provincia**

Desde la gestión del proyecto hasta su implementación. Marco de resultados. La gestión de un proyecto en la provincia. La agenda de cooperación internacional en la Provincia. Prioridades y retos. Unidad de Financiamiento Internacional de Mendoza.

### **Cuerpo Docente**

Mg. Tathiana Montaña.

Profesional en Relaciones Internacionales y Magister en Ciencia Política de la Universidad de los Andes en Colombia. Doctorando en Relaciones Internacionales en la Universidad Complutense de Madrid. Directora Académica de la Diplomatura. Trabaja para la División de Cambio Climático y Sustentabilidad del BID.

Mg. Miguel Vallone.

Director Maestría en Cooperación Internacional Universidad Nacional de San Martín, Provincia de Buenos Aires.

Dr. Ignacio Liendo

Doctor en Política y Gobierno, Instituto Universitario Ortega y Gasset, Universidad Complutense de Madrid. Profesor de la carrera de Relaciones Internacionales de la Universidad Católica de Córdoba

Dr. Jorge Vicchi.

Abogado. Profesor Titular Derecho Internacional Público, Universidad de Mendoza. Presidente del Instituto Argentino de Relaciones Internacionales (IARI)

Lic. Marcelo Zanettini.

Licenciado en Ciencia Política y Administración Pública (UNCuyo). Especialista en Docencia Universitaria (UNCuyo); Candidato a Magister (2014) en Estudios Latinoamericanos (UNCuyo); Profesor Titular de Organizaciones Internacionales (U.Congreso); Profesor Adjunto de Historia Contemporánea (UNCuyo); Director del Centro de Estudios Parlamentarios sobre Mercosur y Paradiplomacia

Lic. José Pozzoli.

Licenciado en Ciencias Sociales y Humanidades, Universidad Nacional de Quilmes; especialista en Gestión Pública de la Universidad Católica de Córdoba. Profesor titular de Cooperación Institucional, Universidad de Aconcagua. Coordinador de la Unidad de Proyectos Críticos, Ministerio de Tierras, Ambiente y Recursos Naturales.

Cont. Daniel González

Gerente General de ProMendoza. Ha sido consultor del Banco Mundial, director de Coordinador General del "Proyecto de Regularización Dominial de Tierras Fiscales y Desarrollo Productivo" de la Dirección de Desarrollo Territorial del Gobierno de Mendoza, financiado con recursos del BIRF - Banco Mundial a través del Programa de Servicios Agrícolas Provinciales (PROSAP)

Dra. Carolina Castellanos.

Abogada de la Universidad Nacional de Cuyo. Responsable de los procedimientos de adquisición de obras y bienes de los Programas de Desarrollo Productivo y Competitividad de la Provincia de Mendoza, de la Modernización de la Gestión Pública Provincial y Municipal, y Servicios Básicos Municipales, por medio de licitaciones Públicas Internacionales.

Lic. Guillermo Correa.

Licenciado en Ciencia Política orientado en Relaciones Internacionales, con Diploma de Honor, Facultad de Ciencias Sociales de la UBA. Director ejecutivo de la Red Argentina de Cooperación Internacional, RACI

**Entrega de Diplomas: 5 de diciembre**